

# **TENTATIONS et SEDUCTIONS**

## **1. Introduction**

Le titre du message, désigne deux termes différents, mais étroitement imbriqués.

Depuis les premières pages de la Bible, dès le jardin d'Eden, nous sommes confrontés à une situation qui s'appelle « Tentation ». Par cela, nous pouvons constater que ce phénomène n'est pas uniquement lié à l'homme lui-même, mais également à la réalité de deux royaumes, avec des frontières, sans cohabitation ou compromis possible.

- Dieu, le créateur des cieux et de la terre, Roi de l'Univers.
- Satan, ex ange de lumière, déchu de sa position, mais s'érigeant un royaume de révolte et de contradiction envers l'autorité de Dieu.

L'homme se trouve à l'intersection de ces royaumes, confronté à l'offre de l'un et de l'autre. Sa connaissance du Bien et du Mal, lui donne la possibilité du choix. Dieu permet des situations de mise à l'épreuve pour connaître le cœur de l'homme et son profil personnel. De ce genre d'examens peuvent sortir deux résultats :

### **I. De la tentation à la victoire**

- **1 Cor. 10 : 13** → Dieu est personnellement impliqué pour nous donner les moyens de vaincre chaque tentation.
- **Jacq. 1 : 2-4** → Le but de la tentation est d'amener le croyant à la perfection.
- **1 Pie 1 : 6, 7** → La victoire sur les diverses tentations est un moyen privilégié, choisie par Dieu, pour honorer Jésus-Christ.

### **II. De la tentation à la séduction**

- ◆ **1 Cor. 10 : 13-22** → Lorsque la tentation vient et que l'idolâtrie (sous n'importe quelle forme) est tolérée, un mélange avec des présences démoniaques est possible.
- ◆ **1 Tim. 6 : 9, 10** → La tentation non vaincu sur l'amour des richesses peut faire tomber dans un piège, désignant des erreurs et la séduction.
- ◆ **2 Pie 2 : 6-10** → Lot a été délivré de l'épreuve (= tentation), sinon il aurait été séduit par la conduite homosexuelle des gens de Sodom.

- ◆ **2 Thess. 2 : 1-4** → Un enseignement faux (ex. sur le retour du Seigneur), peut séduire le croyant, le rendant vulnérable à la venue du temps d'apostasie et de l'Antéchrist. (« **apostasia** » = s'écarter de la base).
- ◆ **1 Tim. 4 : 1** → Se laisser séduire par des esprits mauvais et des doctrines de démons, amène à se détourner (« **aphistemi** » = s'écarter ; s'éloigner) de la foi.

Les deux procédures peuvent être vécu avec deux dimensions :

### A. Sur un plan personnel

### B. Dans un contexte communautaire (ex. société / l'église)

## 2. **Babylone vs. peuple de Dieu**

Considérons d'abord l'**aspect communautaire** :

Pour les temps de la fin que nous vivons, la Bible nous annonce « l'heure de la tentation », qui va venir sur la totalité du « monde habité » (= « **oikumene** »)

→ → **Apoc. 3 : 10**.

→ **Apoc. 20 : 3, 8** → Satan séduit des nations entières

→ **Apoc. 14 : 7, 8** → L'heure du jugement de Dieu est destinée à interpeller encore une fois tous les habitants de la terre, pour revenir à Dieu.

→ **2 Pie 2 : 9** → Le Seigneur promet aux hommes pieux (« **eusebes** » = qui montrent de la révérence) de les mettre à l'abri de la tentation (« **peirasmos** »).

→ **Apoc. 18 : 4-8** → Le peuple de Dieu est invité à sortir de Babylone, pour ne pas subir les fléaux et les mauvais événements qui tomberont sur elle.

→ **Matth. 24 / Marc 13** → Un temps de détresse est annoncé pour les nations, qui risquera de séduire les élus, pour se tourner vers de faux prophètes et de faux Christs. Tout sera ébranlé (**Hébr. 12 : 26-28**) et remis en question sauf « La Parole de Dieu » (**Matth. 24 : 35**).

**Résumé** : Une période d'extrême détresse est annoncée pour précéder le retour du Seigneur. Toutes les structures du monde civilisé habitable seront ébranlées (économique, sociale, religieux, etc.). Cette **période de tentation** sera un temps de tests et d'interpellation finale pour offrir une dernière chance aux habitants de cette terre de revenir à Dieu. Même le peuple de Dieu, sera ébranlé et une vague de séduction suivra la tentation pour révéler les véritables vainqueurs. Pour que la « tentation » ne sera pas suivi par de la « séduction », une coupure claire et nette entre le système de ce monde (Babylone) et le peuple de Dieu

(église) est impératif. Sortir de Babylone signifie entre autres :

- a) **Revenir à des relations de pureté** entre les croyants des deux sexes. Flirts, jeux, gestes tangents, propos équivoques, habillements provocateurs, etc., ne font pas partie de la vraie Eglise de Jésus-Christ.
- b) **Retour à une adoration et louange véritable**, selon les Ecritures. La musique de Dieu est harmonieuse (non dissonante) et équilibré structurellement. Elle apporte la paix du cœur et non une excitation charnelle. Les paroles obéissent aux règles de **Col. 3 : 16** et sont des vecteurs de la Parole de Christ. Les chants de louanges dans l'Eglise, ne sont pas issus des dernières tendances commerciales américaines, mais elles sont l'expression d'une soumission totale, à un Dieu d'amour. De même, les tendances « New Age », n'affecteront en rien ceux qui chantent et jouent sous l'inspiration du Saint-Esprit. Les stars des groupes de louanges doivent redevenir des serviteurs effacés et discrets, au service de Dieu et de son peuple.
- c) **Abandon des structures d'églises non conformes** aux normes du Nouveau Testament et acceptation des principes d'autorité délégué par Dieu. La Théocratie remplace la Démocratie et l'Eglise redevient une zone de combat et non un hôpital permanent. Arrêt immédiat de la prostitution spirituelle par peur d'être classé comme sectaire et fondamentaliste.

A cette place, on pourrait ajouter quelques mots sur une position non biblique concernant le peuple d'Israël actuel. Depuis quelques années, l'identité de l'église de Jésus-Christ a été brigandée, sous le couvert d'une résistance à la « théologie de substitution ». L'amitié à l'égard d'Israël est bonne mais un peu plus de bienveillance à l'égard de l'Eglise serait aussi bonne. Dieu n'a pas fini avec son peuple, qui est circoncis de cœur et il serait temps de reprendre sous cette loupe les passages suivants → **Rom. 4 : 11, 12/8 : 28, 29/9 : 6, 7/Gal. 3 : 6, 7/6 : 15, 16**. Ceci redonnerait de nouveau à l'Eglise de Jésus-Christ, sa véritable identité.

Encore une réflexion sur tous les stratèges, avec leurs méthodes du combat spirituel, qui rendent peu à peu la vie chrétienne tellement compliqué, que beaucoup sont réellement devenus fatigués. De même, pour « la carotte » du « réveil mondial » qu'on fait pendre devant le nez de l'âne crédule, depuis des années, malgré les informations de l'Ecriture dans **Matth.24 : 36 - 44**, on se trouve devant une tactique de séduction. Dieu peut encore visiter souverainement une région, selon **1 Pie 2 : 11-12**, mais de quel droit oser extrapoler plus loin.

- d) **Retour à une évangélisation honnête**, permettant aux candidats à la conversion, un « calcul des coûts ». La vie véritable avec Jésus est une vie engagé dans le peuple de Dieu, l'église locale. Faire des convertis du type « touristes spirituels » est une séduction diabolique. La persécution est une norme et non l'exception.

- e) **Prédication de la croix** au lieu d'un « évangile rose bonbon » psycho-socialement acceptable. Dieu doit redevenir le centre de notre foi et non l'homme, avec ses intérêts. « Le vieil homme » est mort, crucifié et enterré avec Christ ; pourquoi soumettre la théologie biblique à une anthropologie à la Freud et Breuer en pratiquant des « thérapies cathartiques ». Celui qui est mort avec le Seigneur, à la croix, n'a plus de problèmes avec les blessures intérieures.
- f) **Soumission** sans réserves aux directives et orientations pragmatiques de la **Parole de Dieu**. Arrêt de la « relativisation » et de la manipulation de la Bible au profit des « rudiments de ce monde » (**Col. 2 : 8 / 20**). Il faut dénoncer sans craintes tous ces « analyseurs chrétiens », qui diabolisent notre position divine en Christ et l'utilisation de tout le potentiel spirituel, mis dans l'homme par Dieu à la Nouvelle Naissance et par la venue de l'Esprit Saint (guérison des malades ; dimensions de visualisation et de gestion énergétique ; abondance dans le spirituel et le matériel ; position d'autorité en Christ ; etc.), seulement parce que les shamans et autres occultistes ont volés l'héritage du peuple de Dieu.
- Parlons encore un instant, de tous les chasseurs de dérives sectaires. Combien se sont laissés séduire par les courants de la rébellion contre toute forme d'autorité dans l'église, contre tout engagement, contre toute contrainte et discipline, sous le couvert de lutter contre « l'esprit de contrôle ». C'est une séduction qui s'est introduite dans l'église, parce que beaucoup n'ont pas résisté à la tentation de la désobéissance. Pour couvrir ces manœuvres, on parle comme ce monde, de « dérives sectaires ».

*« Peuple de Dieu, sort de Babylone, maintenant, et tu seras épargné par tous les fléaux de tentations et de séductions, qui viennent sur ce monde. Celui qui ne sort pas du territoire de la prostitué, sera séduit sans s'en rendre compte. »*

**Pour celui qui est sorti de Babylone, l'heure de la tentation n'aura pas d'emprise sur lui et ne sera pas suivi d'une finale de séduction.**

Les solutions à l'échelle communautaire n'éliminent pas la dimension individuelle de notre vie ici-bas.

### **3. Enseignements de base**

Pour bien saisir le problème de la « tentation personnelle », il nous faut d'abord poser certaines bases élémentaires de notre vie chrétienne :

#### **1) Notre nature corrompu**

Le problème de l'homme n'est pas seulement ses actes, appelés péchés, mais également sa nature, orientée vers le mal et la désobéissance aux lois de Dieu (**Rom. 3 : 10-18, 23**). Depuis la chute, cela n'a pas seulement eu des conséquences dans le monde physique, mais dans le monde spirituel, la lois de l'entropie est également agissante, entraînant l'homme non régénéré vers la dégradation. Seul l'expérience profonde de la

« Nouvelle Naissance » peut renverser cette tendance (**2 Cor. 5 : 17**).

## 2) Notre changement de royaume

Lors de notre « Nouvelle Naissance », nous sommes transférés du royaume de satan dans le Royaume de Jésus, Fils de Dieu (**Col. 1 : 12-14**), où nous sommes assis avec Jésus, sur son trône (**Apoc. 3 : 21 / Eph. 2 : 6**).

## 3) La non cohabitation de ces royaumes

Notre dimension physique, le corps, est un temple du Saint-Esprit. Ensemble avec l'esprit, il a été acheté à grand prix, par le sacrifice de Jésus et ils appartiennent à Dieu (**1 Cor. 6 : 19, 20 / 3 : 16 / 7 : 23**). Une cohabitation est exclu ; ce n'est pas dans la nature de notre Dieu (**Ex. 20 : 5 / 34 : 14 / Deut. 4 : 24 / Nah. 1 : 2 / 1 Cor. 10 : 21, 22 / 2 Cor. 11 : 2 / Jacq. 4 : 5 // Matth. 12 : 22-30**).

## 4) Notre position d'autorité

Le croyant, habité par le Saint-Esprit, est rempli de la plus grande puissance de l'univers. Ceci lui donne autorité dans la dimension du surnaturelle et même pour les choses de ce monde (**1 Jean 4 : 4**). Etant assis avec Christ, sur son trône, nous participons à son autorité (**Eph. 2 : 6 / 1 : 21 / Math. 18. 18 / Luc 10 : 19**).

## 5) Notre vulnérabilité

Notre force est notre nature divine, sont toujours « en Christ ». En Lui, nous avons tout ; sans Lui, nous n'avons rien et nous pouvons tomber → **1 Cor. 10 : 12 / Rom. 11 : 19-22 / 2 Cor. 12 : 10**.

La partie faible en nous, est la chair, qui désigne le corps, avec ses connections psychiques (**Matth. 26 : 41**) La possibilité de tomber en tentation existe (**Luc 8 : 13 / 22 : 40 / 1 Tim. 6 : 9**).

Même Jésus a été tenté – sans pêcher (**Hébr. 2 : 18 / 4 : 15**).

## 6) Définitions des termes « Tentation » et « Séduction »

Etudions un instant la signification des termes →

### TENTATION (grec)

- « **peira** » = essai ; test ; expérimentation.
- « **peirasmos** » = mis à l'épreuve ; tentative de détournement ; test ; examen.
- « **peirazo** » = mettre à l'épreuve ; celui qui tente (le tentateur) ; tenter ; tester.

→→ *C'est une mise à l'épreuve, pour contrôler, tester, examiner, mais aussi avec la tentative de détourner.*

### SEDUCTION (grec)

- « **apate** » = avide de tromperie ; imposture ; tricherie
- « **apatao** » = tromper ; induire en erreur.
- « **exapatao** » = écarter par la tromperie ; tromper totalement ;
- « **phrenapates** » = qui trompe la pensée ; séducteur ; qui induit en erreur.
- « **planao** » = se tromper ; s'égarer ; conduire dans l'erreur.
- « **plane** » = tromperie ; erreur
- « **planon** » = séducteur ; qui induit en erreur
- « **apoplano** » = s'éloigner dans l'erreur ; partir dans l'erreur

→→ Procédures qui induisent en erreur par l'imposture et la tromperie.

## 7) Dieu et la tentation

Dieu ne tente jamais mais il permet l'arrivée de la tentation (**Jacq. 1 : 13 / Job**) et il l'utilise pour un résultat positif et à des fins de formation et d'éducation (**Jacq. 1 : 2-4, 12 / 1 Pie 1 : 6, 7**). Il veut connaître le fond du cœur de son peuple (**Deut. 8 : 2-5**). Ses enfants ne seront pas soumis à des épreuves au-dessus de leurs forces humaines et Dieu lui-même s'occupera pour les faire sortir de ces examens (**1 Cor. 10 : 13**).

## 8) Sources de tentation

Les sources de la tentation ont deux origines :

### I. Interne

**Jacq. 1 : 14 :** La convoitise dans la chair conduit dans le péché. → **Matth. 26 : 41 / Col. 3 : 5 / Eph. 2 : 3**

### II. Externe

**Matth. 4 : 3 :** Satan, le tentateur. → **1 Cor. 7 : 5 / 2 Cor. 11 : 3 / 1 Thess. 3 : 5**

**1 Jean 2 : 15 - 17:** Le monde avec ses tentations → **Col. 3 : 2**

## 4. Secours dans la tentation

Etre tenté et devoir subir des épreuves et des mauvais jours, n'est pas exclu de notre marche avec le Seigneur. Comment nous comporter dans pareille situation ?

- Ne pas en faire un drame plus que nécessaire et considérer cela comme une catastrophe finale – Jésus lui-même a été tenté et mis à l'épreuve → **Hébr. 2 : 18 / Hébr. 4 : 15**.
- Ne pas charger Dieu des événements mauvais – Il ne tente personne → **Jacq. 1 : 13**.
- Rendre grâce pour toutes choses et se réjouir dans les épreuves → **Eph. 5 : 20 / Jacq. 1 : 2**.

- Prendre toutes les armes de Dieu et résister lorsque viennent les mauvais jours → **Eph. 6 : 13.**
- Ne pas se laisser ébranler et prendre la fuite, mais rester en place, en attendant avec patience la sortie et continuer d'aimer Dieu → **Jacq. 1 : 12.**
- Accorder une confiance totale à Dieu, quant à son implication personnelle dans nos problèmes et leurs solutions. Il nous promet de répondre à nos besoins, dans ces moments. → **Hébr. 4 : 14 - 16**

## **5. Prévention de la tentation**

Dieu utilise les tentations à des fins pédagogiques, mais ne les considère pas comme un but en soi, puisqu'il nous instruit comment les éviter :

- A. Garder la Parole de Dieu, en persévérant et en la laissant prendre racine en nous, nous préserve de tomber dans la tentation → **Apoc. 3 : 10 / Luc 8 : 13.**
- B. Rester très attentif à notre situation spirituelle (veiller) et prier continuellement pour que Dieu nous préserve des situation délicates ; ceci nous garde de tomber en tentation → **Matth. 26 : 41 / Luc 22 : 40 / Matth. 6 : 13.**
- C. Lorsqu'un autre frère est tombé dans la tentation, Dieu nous demande de lui aider, avec douceur et compréhension. La dureté et la critique peuvent nous faire tomber à notre tour → **Gal. 6 : 1.**
- D. Refuser l'amour de l'argent de nous posséder et le contrecarrer. Comment ? En donnant nos dîmes et offrandes et en étant plein de libéralité et de générosité ! → **1 Tim. 6 : 9, 18, 19.**
- E. Cesser de nourrir sa propre convoitise, en ne mettant plus devant nos yeux des images et situations excitantes (images érotiques). → **Jacq. 1 : 14, 15 / Ps. 101 : 2, 3 / 1 Pie 1 : 14 - 16.**
- F. Ne pas imposer à nos capacités, plus que Dieu nous demande. Ainsi, l'abstinence sexuelle dans le couple doit être passagère, sous peine d'être tenté par le diable → **1 Cor. 7 : 5.**
- G. Dieu utilise les tentations pour faire ressortir en nous l'authenticité de notre foi, afin que Jésus soit glorifié – apportons-lui la louange, l'honneur et la gloire sans attendre que la tentation soit là. → **1 Pie 1 : 6, 7.**

## 6. **Conclusions**

Tragiques sont les conséquences d'une mauvaise gestion des tentations, car elle aboutit à la séduction, pour finir dans la compromission et l'apostasie.

Pour beaucoup, les « **petits renards** » ont commencé par ravager la vigne (***Cant. 2 : 15***). Un travail de sape est en cours depuis des années ; c'est là que devrait commencer ce que l'on appelle un « réveil » d'une sieste spirituelle très dangereuse.

**→ PRENONS LA DECISION DE PRENDRE LA PAROLE DE DIEU AU SERIEUX !**

Jean-Pierre Trchsel  
12.11.02